



Deudores alimentarios y agresores de mujeres están fuera

No caben en mi gobierno los violentos: Munguía

El alcalde expresó el interés de su administración por cuidar, proteger y promover acciones y políticas públicas en favor de las vallartenses

Meridiano Puerto Vallarta.- El presidente de gobierno no tienen ni tendrán lugar de violencia contra las mujeres, y por el contrario expresó el interés de su administración por cuidar, proteger y promover acciones y políticas públicas en favor de las vallartenses. **PAGINA 3**



Promete cambios visibles en seguridad

Arranca Héctor Santana pavimentación en Lo de Marcos

“Tenemos que cuidar el dinero del gobierno, que es el dinero del pueblo, y enfocarnos en donde realmente se necesita”, señaló el alcalde badebadense

Meridiano Bahía de Banderas.- El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, dio inicio a una obra de pavimentación de la calle Miguel Hidalgo, en la localidad de Lo de Marcos. Esta obra, de gran relevancia para la comunidad, consistirá en la instalación de empedrado ahogado y huellas de concreto hidráulico. Se intervendrán dos cuadras entre las calles Luis Echeverría y Francisco I. Madero, con una inversión de 3 millones 467 mil 750 pesos y un tiempo estimado de ejecución de tres meses. **PAGINA 3**

En la adaptación de estilos de vida saludables Avanzan los participantes del Reto: “La Manada, Come Bien y Ruge Bien”

Para los estudiantes de la Licenciatura en Nutrición es muy fácil identificar los alimentos y equivalente; mientras que el grupo de estudiantes que forman parte del Reto: “La Manada”, apenas se están formando estilos de vida saludable

El Coapinole y Mojoneras Propone el alcalde analizar la creación de 2 nuevas delegaciones

La iniciativa se presentó en conjunto con el regidor Víctor Bernal Vargas

Meridiano Puerto Vallarta.- Durante la sesión de Ayuntamiento de este sábado el presidente Luis Munguía propuso en sesión de Ayuntamiento, analizar la viabilidad técnica hacia la creación de las delegaciones de El Coapinole y Mojoneras, algo que desde hace varias décadas nadie tomaba en cuenta y que se ha convertido en una solicitud directa de quienes habitan en estas zonas. Lo anterior tiene la finalidad de garantizar el acceso y distribución de servicios públicos de manera eficiente; por ello se instruyó a los directores de Desarrollo Urbano, Desarrollo Social y al subdirector de Participación Ciudadana **PAGINAS**

Son ya 34 años de solidaridad Reitera Fundación Álica respaldo a los más necesitados

En beneficio de niñas y niños, además de adultos mayores, se entregaron aparatos ortopédicos, auditivos y de movilidad asistida: “Gracias a que personas como ustedes y personas de la sociedad consumen nuestros servicios y productos, podemos tener beneficios para que exista Fundación Álica”, dijo Martha Elena Echevarría García



Redacción a que personas como ustedes y personas de la sociedad consumen nuestros servicios y productos, podemos tener beneficios para que exista Fundación Álica y a través de estas aportaciones que se realizan, es como el día de hoy tenemos este evento”. Los apoyos, insistió la directora de Fundación Álica se deben al intenso trabajo que hace cada empresa integrante de Grupo Álica. **PAGINA 7**

Testigo el alcalde Santana Se liberaron tortugas al mar

La playa Decameron fue elegida para recibir mil 200 quelonios que iniciaron su aventura hacia el mar

Por Lidia Núñez Cota

Meridiano Bahía de Banderas.- Cientos de personas se dieron cita en la playa Decameron en el poblado de buerías para apreciar la liberación de mil 200 tortugas que iniciaron su aventura hacia el mar. Ahí el alcalde de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García en compañía de su esposa Marguie Zúñiga, así como la directora de Protección Civil y Bomberos de ese municipio, Claudia Angélica Díaz de Sandi Neuman vieron la exitosa participación ciudadana, donde principalmente niños no escondían su asombro por observar a los pequeños quelonios. “Dulce” así se llamaría una tortuga que fue liberada y bautizada por una pequeña que asistió respondiendo a pregunta expresa del alcalde del nombre que le dió. Se calcula que sólo una de cada mil crías llega a edad adulta; a pesar de esto, las tortugas son seres vivos que han logrado sobrevivir por miles de años, convirtiéndose en testigos de la evolución del planeta. **PAGINA 6**



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Costo Goona

Deportaciones masivas

Segunda parte

Donald Trump ha endurecido su discurso antiinmigrante a menos de tres semanas de las elecciones presidenciales en Estados Unidos. El candidato republicano señaló que si gana los comicios del 5 de noviembre, realizará una deportación masiva de migrantes indocumentados. JD Vance, su fórmula vicepresidente, mencionó en una entrevista con la cadena ABC que deportarían “al menos a un millón de personas” en el primer año.

“Empecemos con un millón de personas. Ahí fue donde Kamala Harris falló, y nosotros podemos empezar a trabajar”, dijo. De hacerlo representaría la expulsión más grande de la historia de Estados Unidos de personas que no tienen permiso para permanecer legalmente en el país norteamericano.

Víboras

MOISÉS MADARIAGA

Más que una liberación

La sonrisa esbozada por cada uno de los pequeños, no tiene precio que acudió al evento de liberación de la tortuga golfina y ver a sus padres sonreír con las preguntas inocentes es algo que no tiene precio.

VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*

@salvadorcosio1 | /SalvadorCosio

Deportaciones masivas



Segunda parte

Donald Trump ha endurecido su discurso antiinmigrante a menos de tres semanas de las elecciones presidenciales en Estados Unidos. El candidato republicano señaló que si gana los comicios del 5 de noviembre, realizará una deportación masiva de migrantes indocumentados.

JD Vance, su fórmula vicepresidencial, mencionó en una entrevista con la cadena ABC que deportarían "al menos a un millón de personas" en el primer año.

"Empecemos con un millón de personas. Ahí fue donde Kamala Harris falló, y nosotros podemos empezar a trabajar", dijo.

De hacerlo representaría la explosión más grande de la historia de Estados Unidos de personas que no tienen permiso para permanecer legalmente en el país norteamericano.

El plan de deportaciones prometido por el candidato presidencial republicano, Donald Trump, si gana las elecciones y regresa a la Casa Blanca, sería catastrófico tanto para la comunidad inmigrante como para todo el país.

La deportación masiva no solo requeriría un cambio sustancial en las leyes de inmigración, sino que también impactaría profundamente la vida de millones de personas, afectando sus comunidades y familias.

Históricamente, las fuerzas militares estadounidenses han tenido un papel limitado, más de apoyo, en la frontera entre México y EE.UU.

Ahora, más allá de apoyarse en los militares y de contar con la ayuda de "cuerpos policiales locales", Trump ha dado pocas pistas sobre cómo llevaría a cabo su plan de deportación masiva.

En una entrevista con la revista Time, a principios de este año, el expresidente solo dijo que no descarta

construir nuevas instalaciones de detención de migrantes y que tomaría medidas para brindar inmunidad procesal a la policía, para blindarla ante posibles demandas de grupos progresistas.

Y añadió que podría haber incentivos para los cuerpos policiales locales y estatales que participen en el plan, y que los que no lo que no quieran hacer "no van a participar de los beneficios".

"Tenemos que hacerlo. No es sostenible para nuestro país".

La BBC ha intentado contactar al equipo de Trump para obtener más detalles.

Eric Ruark, el director de investigaciones de NumbersUSA —una organización que aboga por controles más estrictos a la inmigración— dijo que cualquier programa de deportación desde el interior del país solo será efectivo si va de la mano de un aumento del personal que controla la frontera.

"Esa tiene que ser la prioridad. Si no lo es, no va a haber un gran progreso en el tema. Es lo que hace que la gente siga llegando hasta la frontera", apunta.

Y agrega que también es necesaria una ofensiva contra las empresas que contratan inmigrantes indocumentados.

"(Los inmigrantes) están viniendo por el trabajo", subraya. "Y lo están consiguiendo básicamente porque la capacidad de vigilar y hacer cumplir la ley ha sido desmantelada".

El costo político y financiero Los expertos calculan el costo de mantener un plan como el que propone Trump en unos US\$100.000 millones.

El presupuesto de 2023 del ICE para el traslado y deportación fue de US\$327 millones, y expulsó del país a cerca de 140.000 personas.

De acuerdo al plan de Trump, miles de personas que están a la espera de sus audiencias de inmigración podrían ser detenidos. La campaña del candidato republicano ha previsto construir grandes campamentos para albergar a todos ellos.

También se tendrían que multiplicar los vuelos para llevar a cabo las deportaciones, y eso pasaría probablemente por contar con el apoyo de la Fuerza Aérea.

Y lo que está claro es que cualquier aumento en la operatividad de los departamentos correspondientes implica que los costos se disparen.

"Incluso un cambio menor supone decenas de millones de dólares", explica Reichlin-Melnick.

Además, habrían de sumarse a los gastos de otros esfuerzos de control fronterizo que Trump ha prometido: los de seguir construyendo el muro en la frontera con México, los que

implica un bloque naval para evitar que el fentanilo ingrese al país y los generados por el traslado de miles de tropas a la frontera.

Adam Isacson, experto en migración y fronteras de la Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA), dijo que "imágenes espantosas de deportaciones masivas" también podrían tener un costo político para Trump, a nivel de relaciones públicas, si volviera al poder.

"Cada comunidad de Estados Unidos vería a personas que conoce y ama siendo subidas a esos autobuses", explica.

"Habría imágenes muy dolorosas de niños llorando, de familias, en la televisión. Todo eso es muy mala prensa. Es lo que ya vimos con la política de separación familiar, pero amplificado", remata.

¿Ha habido deportaciones masivas antes?

En los cuatro años en los que Trump ocupó la Casa Blanca, se deportaron alrededor de 1.5 millones de personas, tanto desde la frontera como del interior del país.

La administración Biden, que había deportado a alrededor de 1.1 millón de personas hasta febrero de 2024, está en camino de igualar esa cifra, según muestran las estadísticas.

Durante los dos mandatos de Obama, cuando Biden era vicepresidente más de tres millones de personas fueron deportadas, lo que llevó a algunos defensores de la reforma migratoria a apodar "el deportador en jefe" al entonces presidente.

Pero el único programa comparable con el que propone Trump sería quizás el que se llevó a cabo en 1954 en el marco de la llamada "Operación espaldas mojadas" (Operation Wetback), bautizada así por un insulto común que se usaba en aquel entonces contra los mexicanos, y que supuso la deportación de 1.3 millones de personas.

Aunque hay historiadores que ponen en duda la cifra.

El plan, aprobado bajo la presidencia de Dwight Eisenhower, se topó con una considerable oposición pública —en parte porque también se deportaba a algunos ciudadanos estadounidenses—, así como con la falta de financiación.

En 1955 se suspendió.

Los expertos en inmigración dicen que, el hecho de que se centró en personas originarias de México y la falta del debido proceso hacen que aquella operación no se pueda comparar con un programa de deportación masiva actual.

"Los deportados eran hombres solteros, mexicanos", señala Bush-Joseph.

"Ahora, la gran mayoría de los que cruzan la frontera por zonas entre puertos de entrada no son originarios de México, ni siquiera de la parte norte de Centroamérica. Y eso hace que sea mucho más difícil deportarlos", añade.

"Son situaciones incomparables." *"con información de medios @salvadorcosio1*



Más que una liberación

La sonrisa esbozada por cada uno de los pequeños, no tiene precio que acudió al evento de liberación de la tortuga golfina y ver a sus padres sonreír con las preguntas inocentes es algo que no tiene precio.



Héctor Santana

¿QUIÉN SINO?

El alcalde de Bahía de Banderas, Héctor Santana, se ha preocupado no solo por el medio ambiente sino porque los niños entiendan el cuidado y la preservación de la tortuga marina.



Claudia Díaz de Sandi

BINOMIO

Claudia Díaz de Sandi como directora de Protección Civil, en coordinación con Luis Segura, de salvamento acuático, es el encargado de conseguir las tortugas que están eclosionando.



Luis Segura

El biólogo, Hermilio Esparza, hizo hincapié a los presentes que solamente logra sobrevivir el uno por ciento de las liberadas; la gran mayoría no sobreviven a los depredadores naturales. Parte importante de esto es también Ciola Edith Arévalos, asesora directa del alcalde municipal de Bahía de Banderas.

EL MAESTRO

De ahí que el profesor Juan Oconor, como director de Medio Ambiente hizo un llamado para el cuidado que se debe de tener para conservar a la especie.



Juan Oconor

El director de seguridad ciudadana, Carlos Olvera García, está en la misma sintonía que lo hacen sus compañeros: por la preservación de la tortuga golfina.



Ciola Edith Arévalos

AGUAS

Las casi mil personas que asistieron al evento, son las mismas que se encargarán en el futuro de la preservación y cuidado de la tortuga.



Edson Carlos Olvera

Pero más allá de los adultos que asistieron, debemos resaltar la participación de los niños que son los más motivados y que participan, pues además de todo son el motor que mueve las campañas, sobre todo de concientización.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/OMEX Número 0491-1238-001. Características: 10-150. No. Certificado de Licitación de Tránsito 3378. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Tránsito autorizado por la SEP 1627-03. Sistema Nacional de Publicaciones Sericógrafas 000000. ISSN 0193-5005. Registro: COPIAR/MEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 0209-03. Los colaboradores que deseen que sus artículos sean publicados deben enviarlos a: Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Jalisco y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: El COMEX México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Los Santeles No. 13402 Col. del Lago México. Ejecución directa en: El COMEX. La Torre que se levanta. Club de periodistas de México. Financiero Mita S.A. COMEX Asesor S de R. L. Gómez Generales, redacción y talleres Fotodistribución RDS C.P. 0310. Apartado Postal 86, Toluca, México.

Deudores alimentarios y agresores de mujeres están fuera

No caben en mi gobierno los violentos: Munguía

* El alcalde expresó el interés de su administración por cuidar, proteger y promover acciones y políticas públicas en favor de las vallertenses

Meridiano Puerto Vallarta

El presidente Luis Munguía afirmó tajante que en su gobierno no tienen ni tendrán lugar deudores alimentario o generadores de violencia contra las mujeres, y por el contrario expresó el interés de su administración por cuidar, proteger y promover

acciones y políticas públicas en favor de las vallertenses.

Prueba de ello dijo, es el hecho de que un ala importante de su gobierno se ha denominado La Ciudad de las Mujeres, la cual tiene el propósito de generar las condiciones necesarias y los programas para el desarrollo y bienestar de las mujeres de Puerto Vallarta.



Promete cambios visibles en seguridad

Arranca Héctor Santana pavimentación en Lo de Marcos

* "Tenemos que cuidar el dinero del gobierno, que es el dinero del pueblo, y enfocamos en donde realmente se necesita", señaló el alcalde badebadense

Meridiano Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, dio inicio a la obra de pavimentación de la calle Miguel Hidalgo, en la localidad de Lo de Marcos. Esta obra, de gran relevancia para la comunidad, consistirá en la instalación de empedrado ahogado y huellas de concreto hidráulico. Se intervendrán dos cuadras entre las calles Luis Echeverría y Francisco I. Madero, con una inversión de 3 millones 467 mil 750 pesos y un tiempo estimado de ejecución de tres meses.

La obra abarca 1350 metros cuadrados, de los cuales 874 metros cuadrados corresponden a empedrado y 442 metros cuadrados a las huellas de concreto, además de 200 metros lineales de intervención. También se repararán tomas de agua, banquetas y machuelos, bajo la supervisión del arquitecto Alejandro Maximiliano Galicia Delgado.

En su intervención, el alcalde Héctor Javier Santana García destacó que las obras realizadas por su administración se enfocarán en la durabilidad y calidad. "Tenemos que cuidar el dinero del gobierno, que es el dinero del pueblo, y enfocarnos en donde realmente se necesita", señaló Santana, subrayando que las obras estarán diseñadas para durar al menos una década.

Además, agradeció el apoyo del gobierno estatal, encabezado por el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, reconociendo la importancia del trabajo en conjunto. "Cuando los gobiernos se pelean, quien pierde es el pueblo", puntualizó el presidente municipal.

Durante su visita, Santana también giró instrucciones para limpiar y arborizar el camellón de Lo de Marcos, y solicitó al departamento de Servicios Públicos encargarse de la iluminación de la zona. Atendiendo una petición de los ciudadanos presentes, el alcalde se comprometió a desazolar las bocas de tormenta para evitar fugas de aguas negras.

Finalmente, el presidente municipal informó a los habitantes que próximamente incrementará el patrullaje en la cuatrimotos, con elementos policíacos a bordo de cuatrimotos, y se comprometió a regresar para seguir atendiendo las necesidades de la comunidad

Estrena con confianza, estrena con Chevrolet



Exterior rediseñado



Pantalla táctil de 8" con Smartphone Integration



Gran espacio en cajuela



6 Bolsas de aire

Aveo Sedán 2025

Mensualidades desde:

\$4,199⁽¹⁾

+ 1 año de seguro ¡GRATIS!⁽²⁾



¡Escanea el código y solicita tu cotización!

VISITA TU DISTRIBUIDOR



Aplica para Chevrolet Aveo® Sedán 2025 versión LS / MT paquete "E" válido del 1 al 31 de octubre de 2024. Los precios y promociones que aquí aparecen son en moneda nacional y aplican únicamente a los vehículos que se comercializan en los Estados Unidos Mexicanos. Los precios mostrados en www.chevrolet.mx pueden ser corregidos en cualquier momento sin el propósito de que, por un error involuntario, se genere un precio más bajo que el precio de \$4,199 MXN y se genere en México, dicho precio no representa un precio de compra de contado final, por lo que debería consultarse al agente final (financiero) con tu Distribuidor Autorizado GM®. Los montos que aquí aparecen relacionados con los subvenciones, guías y/o rebates, incluyendo la marca Chevrolet son propiedad de General Motors LLC. GM® es Registradora autorizada de dichas marcas para su uso y explotación en los Estados Unidos Mexicanos. General Motors de México, S. de R.L. de C.V. (la "Compañía") con domicilio en Avenida Ejercito Nacional No. 843-B, Colonia Granada, Alcaldía Miguel Alemán, C. P. 11505, Ciudad de México, México. Aplican restricciones. Vigencia del 7 al 31 de octubre de 2024. Promoción válida para la República Mexicana en operaciones con GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. Sujeto a aprobación de contratación final. Las cantidades expresadas y la contratación que en México Nacional. A partir de las 21:00 hrs se requiere de valid. El tiempo de respuesta a las solicitudes está sujeto a presentar la documentación completa y correcta solicitada por GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. así como a la verificación de dicha documentación. Esta publicidad no representa un contrato o una oferta de contrato y las mismas se encuentran sujetas a cambios sin previo aviso y a la aprobación final de GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. para contratar. Ninguna de estas ofertas aplica con otras promociones ni en la compra de vehículos flexibles. Para más información sobre los planes de financiamiento y arrendamiento, requisitos de contratación y comisiones con GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. (GM Financiera), consulta www.profinciamx.mx. Sujeto a disponibilidad. **CAT PROMEDIO del 20% de IVA** para fines informativos y de comparación. (1) Sujeto a análisis y aprobación de crédito por GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. La mensualidad desde la PPA aplica bajo un esquema del 100% para un plazo de 60 meses y podrá ser válida en vehículos Chevrolet Aveo® Sedán 2025 versión LS / MT paquete "E". Para algunos planes aplican montos mínimos y máximos de enganche y pueden requerirse pagos íntegros. Aplican restricciones. Promoción válida para la República Mexicana en operaciones financieras con GM Financiera de México, S.A. de C.V., SOFOM, E.R. Sujeto a aprobación de crédito final. Le requiere de una investigación crediticia para ser sujeto de financiamiento. La contratación del financiamiento implica la adquisición de seguridad de datos y/o vida y/o desempleo y/o incapacidad total temporal. (2) Primer año del seguro de daños gratis. No incluye otro seguro como el seguro de vida, seguro de desempleo entre otros y sólo es válida en vehículos Chevrolet Aveo® Sedán 2025. Consulta modalidades, términos y condiciones con tu Distribuidor Autorizado Chevrolet. Financiamiento con aseguradoras participantes, para más información consulta con tu Distribuidor Autorizado. No acumulable con otras promociones ofrecidas por aseguradoras distintas a las participantes.





En la adaptación de estilos de vida saludables

Avanzan los participantes del Reto: "La Manada, Come Bien y Ruge Bien"

* Para los estudiantes de la Licenciatura en Nutrición es muy fácil identificar los alimentos y equivalente; mientras que el grupo de estudiantes que forman parte del Reto: "La Manada", apenas se están formando estilos de vida saludable

Meridiano Puerto Vallarta

En esta ocasión, recibieron una charla sobre asesoría nutricional; y también reciben atención psicológica grupal, estudios de química sanguínea y acompañamiento en rutas recreativas y de senderismo

El pasado viernes 18 de octubre, en el aula magna número 2, del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, se llevó a cabo la conferencia: "Porciones y Equivalentes", con los pasantes de la Licenciatura en Nutrición, Erick López Pelayo y Carlos Christian Álvarez Orozco para el grupo del programa Reto: "La Manada, come Bien y Ruge Bien".

La Lic. Daniela Gutiérrez, coordinadora del Área de Nutrición del programa Reto: "La Manada, Come Bien y Ruge Bien", reconoció la importancia en la capacitación, tanto en el área de nutrición, como de psicología, incluso para aclarar dudas, con relación

a los planes de alimentación, etiquetado nutricional de los alimentos, porciones, equivalentes, opciones saludables, cuando van al supermercado, etc.

Para los estudiantes de la Licenciatura en Nutrición es muy fácil identificar los alimentos y equivalente; mientras que el grupo de estudiantes que forman parte del Reto: "La Manada", apenas se están formando estilos de vida saludable. Es por ello, que se brinda acompañamiento a los 20 participantes del programa, a fin de que se les haga lo más fácil posible el nuevo cambio que están adoptando.

Otro de los objetivos del grupo del Reto: "La Manada", es que mantengan una vida activa a través de caminatas por los diversos senderos de Puerto Vallarta, que organiza el Biólogo Jesús Serrano, en donde están en contacto con la naturaleza.

Los programas de nutrición, psicología, están ligados a las

actividades que realizan con los estudiantes de Cultura Física y Deportes, incluyendo algunas rutinas de ejercicio directamente en el gimnasio del Centro Universitario de la Costa y en algunos de los talleres "Vibra CUCosta", aunque el perder peso, sería como un reto personal.

Algunos de los integrantes del grupo del Reto: "La Manada", quieren aumentar la masa muscular, otros buscan adaptarse al estilo de vida saludable. Los participantes están cumpliendo sus objetivos, que finalmente benefician a la salud de los estudiantes.

El objetivo de este programa es fomentar y apoyar la adopción de estilos de vida saludables en la comunidad universitaria del CUCosta. El reto es que alcancen sus metas a través de la disminución del porcentaje de grasa corporal, incremento de masa muscular y/o regulación de parámetros bioquímicos.



Repara SEAPAL equipo de bombeo del Pozo 13

* El organismo operador trabaja en mejorar el suministro de agua potable en la ciudad

Meridiano Puerto Vallarta

Hernández,

SEAPAL Vallarta, realizó la reparación del equipo de bombeo del Pozo 13, para contribuir a reforzar el abastecimiento en colonias del municipio, una prioridad en la nueva administración que encabeza Carlos Antonio Ruiz

Las colonias directamente beneficiadas por esta acción son La Herradura, La Pedrera, Agua Azul, Bugambillas y Lomas del Pedregal, sin embargo, también repercute en la mejora del abastecimiento a la zona norte de Puerto Vallarta.

La reparación se debe a que la bomba en cuestión acumula ocho años de vida y la falta de mantenimiento ocasionó el desperfecto. Con esto se asegura la continuidad del servicio y tiempo de vida útil por aproximadamente 5 años más, reforzando así el compromiso del organismo operador con la ciudadanía.



Cerca del pueblo

Inician las Audiencias Ciudadanas con Héctor Santana

* Hoy arranca este programa donde se atenderá directamente a la población de Bahía de Banderas

Por Lidia Núñez Cota
Meridiano Bahía de Banderas

Héctor Javier Santana García, invita el día de hoy a toda la ciudadanía para que acuda al reciente programa de atención ciudadana que pone en marcha el alcalde.

La cita es a partir de las 7 de la mañana en las instalaciones de la presidencia municipal.

Ahi acompañarán al primer edil todos los funcionarios de primer nivel para dar resoluciones inmediatas.

Cabe señalar que será el primer día de atención, será el primero de muchos en el que se pretende ser una brigada de atención personal al ciudadano, para que exponga directamente sus motivos y necesidades que así convengan.



En el CUCosta

Inauguran el "7mo. Coloquio Académico de Estudios Económicos Sociales"

* Actualmente en CUCosta se cuenta con 84 profesoras y profesores en el Sistema Nacional de Investigadores, reconociendo el esfuerzo de nuestro Rector, Dr. Jorge Téllez López, para apoyar en la investigación y las publicaciones.

Meridiano Puerto Vallarta

El pasado jueves 17 de octubre se llevó a cabo la inauguración del "7mo. Coloquio Académico de Estudios Sociales y Económicos (CADESE)", a través de la División de Estudios Sociales y Económicos del Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara, con la presencia de estudiantes, profesores e investigadores de universidades nacionales e internacionales.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Mtro. Marco Antonio Delgado Guerrero director de la División de Estudios Sociales y Económicos, quien informó que el objetivo del Coloquio es promover la discusión y reflexión académica que permita, con base en estudios transdisciplinarios, para construir a las soluciones a los problemas del mundo complejo.

Resaltó que esta edición es muy importante, en virtud de que se trata de la última de esta administración en la Rectoría del Dr. Jorge Téllez López. En espera que estas jornadas continúen posteriormente. Luego de 7 años desde su inicio.

Durante el "7mo. Coloquio Académico" participan 135 investigadores, con 75 ponencias, en 14 mesas de trabajo, gracias a la participación de diversos centros universitarios, entre ellos: Tecnológico Mario Molina, Universidad Autónoma de Nayarit, Universidad Autónoma de Puebla, Universidad Autónoma de México, Universidad de Colima, Universidad de Vasco de Quiroga, Universidad de Michoacán, Universidad de Guanajuato,



Universidad de Nuevo León, Universidad Veracruzana, Seoul National University, Department Of Hispanic Language & Literature, Buap, Universidad de Sergio Arboleda, Colombia, el ITESO y Universidad de Corea del Sur.

Asimismo, se cuenta con la participación de la Red Universitaria, a través de CUCSUR, CUCSH, CUCiénega, CUTonalá, CUTagos, SEMS UdeG, CUCEA, CUTlajomulco, CUAAD, CUNorte, CUCosta y de la Escuela Preparatoria Regional de Casimiro Castillo, con la participación de 11 cuerpos académicos.

Cabe mencionar que a partir del "5to. Coloquio Académico de Estudios Sociales y Económicos", estudiantes presentaron los trabajos de investigación, al grado que el año pasado se pudieron producir 5 libros. Por cierto, uno de ellos, ya se publicó y fue de la Dra. Edna Ramírez Robles y el resto está en proceso de publicación.

En esta edición se desarrolla el taller: "Sensibilización al Arte para Investigadores desde la Perspectiva de las Ciencias Sociales Reformativas", que organiza directamente el Cuerpo Académico de Adriana Fernanda Pérez.



El Coapinole y Mojoneras

Propone el alcalde analizar la creación de 2 nuevas delegaciones

* La iniciativa se presentó en conjunto con el regidor Víctor Bernal Vargas

Meridiano Puerto Vallarta

Durante la sesión de Ayuntamiento de este sábado el presidente Luis Munguía propuso en sesión de Ayuntamiento, analizar la viabilidad técnica hacia la creación de las delegaciones de El Coapinole y Mojoneras, algo que desde hace varias décadas nadie tomaba en cuenta y que se ha convertido en una solicitud directa de quienes habitan en estas zonas.

Lo anterior tiene la finalidad de garantizar el acceso y distribución de servicios públicos de manera eficiente, por ello se instruyó a los directores de Desarrollo Urbano, Desarrollo Social y al subdirector de Participación Ciudadana, analizar la viabilidad jurídica y urbanística de acuerdo a lo que marca la

normatividad.

Desde la creación de la última delegación, Puerto Vallarta ha triplicado su población, así como su número de colonias; por lo tanto, la demanda de sus servicios públicos también ha ido en aumento provocando severas deficiencias en los mismos, detalló el regidor Víctor Bernal Vargas, quien presentó esta iniciativa en conjunto con el alcalde vallartense.

Después de analizar a fondo la propuesta, podría llegar a concretarse el surgimiento de las dos nuevas delegaciones, Coapinole y Mojoneras; lo cual, ha sido un sueño para muchos que viven en ambas demarcaciones; de hacerse realidad, sería de los compromisos de campaña más importantes que Munguía estaría cumpliendo.



La Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco Ofrecen charlas de prevención de cáncer de mama a familiares de personas desaparecidas

* Durante todo el mes, se han llevado a cabo charlas con los integrantes de los colectivos de familiares que buscan a sus seres queridos, para brindarles información sobre como detectar esta enfermedad, que es curable, si se detecta a tiempo

Meridiano Guadalajara

Como parte de las acciones que de manera integral realiza la Dirección de Atención y Vinculación a Familiares de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, durante este mes de octubre se han llevado a cabo pláticas informativas sobre la prevención y detección del cáncer de mama, entre familiares de personas desaparecidas y el personal que labora en esta institución.

Durante todo el mes, se han llevado a cabo charlas con los integrantes de los colectivos de familiares que buscan a sus seres queridos, para brindarles información sobre como detectar esta

enfermedad, que es curable, si se detecta a tiempo.

A través de folletos, charlas y explicaciones físicas, el personal de enfermería y paramédicos de la COBUPEJ han encabezado reuniones dirigidas a familiares y personal de la institución, para brindarles todas las herramientas posibles y despertar su interés en revisar su salud física para prevenir esta enfermedad.

La Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco continúa trabajando en la atención integral de personas que buscan a sus familiares reportados como desaparecidos y en ofrecer apoyo a las necesidades físicas y emocionales de quienes se acercan a esta Comisión.



Premio a la trayectoria Entregan 521 galardones a académicos y administrativos de la UdeG

* El Rector General entregó reconocimientos por los 35, 40, 45, 50, 55 y 60 años de trayectoria de universitarios

Meridiano Guadalajara

Académicos, tomó el uso de la voz y mostró su gratitud para todos los homenajeados, ya que sin ellos: "no sería posible fortalecer a esta Casa de Estudio".

Tras los discursos de bienvenida, se procedió a la entrega de los 521 galardones, los cuales fueron entregados de acuerdo a la trayectoria universitaria y el Centro Universitario o área de la Universidad donde se desempeñan. Entre los homenajeados, resaltó la presencia del ex Rector General, Tonatiuh Bravo Padilla, que recibió una figura de "Fray Antonio Alcalde" tallada en madera por sus 50 años de trayectoria dentro de la UdeG.

Este evento que duró aproximadamente una hora y media, contó con la intervención musical de Ana Sandoval, quien interpretó melodías como "Solamente una vez" y "La vida en rosa", en su versión francesa.

Para finalizar, el Rector General, doctor Ricardo Villanueva Lomeli, fue el encargado de ofrecer el discurso de cierre, en donde agradeció la presencia y colaboración de todos los involucrados en dicho evento:

"Ustedes saben que yo fui alumno de la Universidad de Guadalajara y por eso mismo, me siento más que orgulloso y feliz de ver a algunos de mis ex profesores y profesoras recibir el reconocimiento merecido tras tantos años de enseñanza y, a pesar de ser la última vez que presido este magno evento, me voy con la satisfacción de haber recibido buenos comentarios por los homenajeados, quienes día con día, mueven y fortalecen la Benemérita Casa de Estudios", comentó.

Luego, el licenciado Jesús Palafox Chávez, secretario general del Sindicato de Trabajadores





EVITEMOS LA PROPAGACIÓN DEL DENGUE

Los criaderos pueden ser:

- CUBETAS/BOTES** 
- DESAGÜE/CANALES** 
- CISTERNAS SIN TAPA** 
- BASURA** 
- LLANTAS** 
- ALBERCAS** 





Testigo el alcalde Santana

Se liberaron tortugas al mar

* La playa Decameron fue elegida para recibir mil 200 quelonios que iniciaron su aventura hacia el mar

Por Lidia Núñez Cota
Meridiano Bahía de Banderas

Cientos de personas se dieron cita en la playa Decameron en el poblado de Bucerías para apreciar la liberación de mil 200 tortugas que iniciaron su aventura hacia el mar.

Ahí el alcalde de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García en compañía de su esposa Marguie Zúñiga, así como la directora de Protección Civil y Bomberos de ese municipio, Claudia Angélica Díaz

de Sandi Neuman vieron la exitosa participación ciudadana, donde principalmente niños no escondían su asombro por observar a los pequeños quelonios.

"Dulce", así se llamaría una tortuga que fue liberada y bautizada por una pequeña que asistió, respondiendo a pregunta expresa del alcalde del nombre que le dió.

Se calcula que sólo una de cada mil crías llega a edad adulta: a pesar de esto las tortugas son seres vivos que han logrado sobrevivir por miles de

años, convirtiéndose en testigos de la evolución del planeta.

Las tortugas tienen un papel importante para mantener el equilibrio ecológico en el planeta, principalmente limpiando los océanos y conservando la cadena alimenticia, pues la vida de otros animales marinos depende de las diferentes especies de tortugas.

Además, las cáscaras de huevo y los nuevos no nacidos sirven como nutrientes para las playas, al evitar la erosión de este suelo.

Por el Liceo de Lideratos Honoris Causa A.C. Recibe Rafael Yerena Zambrano el título de Doctor Honoris Causa

* La ceremonia tuvo lugar el sábado 19 de octubre de 2024, en el Auditorio de Ciudad Judicial en el Estado de Jalisco, el título corona una larga lista de reconocimientos a su extensa trayectoria.

Meridiano Guadalajara

El Liceo de Lideratos Honoris Causa A.C. otorgó el título de Doctor Honoris Causa a Rafael Yerena Zambrano, máximo líder de la CTM Vallarta en reconocimiento a su destacada trayectoria. Su postulación fue propuesta por uno de los miembros de la institución, que decidió por unanimidad formalizar el otorgamiento del máximo reconocimiento "por su probidad, destacado liderazgo jurídico y académico, excelencia profesional y notable contribución al desarrollo del país a través de su aporte social, educativo y cultural".

La ceremonia tuvo lugar frente a testigos de honor el sábado 19 de octubre de 2024, a las 10:00 horas, en el Auditorio de Ciudad Judicial en Guadalajara, Jalisco, teniendo como Padrino de Generación al Dr. Juan José Frangie Saade, presidente municipal de Zapopan. El acto contó con la presencia de diversas personalidades del ámbito académico, político y sindical.

Doctorado Honoris Causa a una gran trayectoria

El reconocimiento del Doctorado Honoris Causa se otorga a personas que, a lo largo de su vida, han mostrado un compromiso excepcional con el bienestar social, la justicia laboral y el fortalecimiento de la democracia. Yerena Zambrano se ha destacado no solo en su capacidad de liderazgo, sino

también por su compromiso con los valores de igualdad, justicia y progreso en beneficio de los trabajadores.

Don Rafael Yerena Zambrano ha sido reconocido a lo largo de su carrera por su labor en favor de los derechos laborales y el bienestar social en México. Su liderazgo sindical lo ha llevado a recibir diversos reconocimientos, menciones honoríficas y premios, tanto a nivel local como nacional, por su incansable lucha en pro de los trabajadores. Uno de los últimos se registró el año pasado, en un acto organizado por la [Comnapaz México](#), cuando se le otorgó el [Premio Nacional por la Paz](#).

Estas distinciones reflejan no solo su influencia en el ámbito sindical, sino también su compromiso con la justicia social y el desarrollo económico del país. Don Rafael Yerena Zambrano ha dejado una marca imborrable en el sindicalismo mexicano, siendo un referente en la lucha por los derechos laborales.

El título de Doctor Honoris Causa otorgado por Liceo de Lideratos Honoris Causa A.C. resalta la contribución de Don Rafael Yerena Zambrano a la modernización de las relaciones laborales, impulsando una cultura de paz en las relaciones obrero- patronales por más de 40 años, así como su capacidad para dialogar y construir puentes entre empresarios, trabajadores y el gobierno.

Para impulsar el crecimiento de las PYMES en México

La CONCANACO promueve Marketplace

* Daniel Vargas Montenegro, destacó la relevancia de las PYMES en el panorama económico del país, y cómo la digitalización se ha vuelto crucial para enfrentar los desafíos del mercado actual

Meridano/CDMX

Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), a través de la Vicepresidencia de Economía Digital, dirigida por Philippe Boulanger, sostuvo una reunión clave en la que participaron destacados líderes del sector digital de México.

Entre ellos, el Lic. Daniel Vargas Montenegro, Director de Censos Económicos del INEGI; Juan Carlos Lazo, Marketplace Commercial Head en Coppel y Raúl Cornejo, Director Digital de Transformación y Ecommerce en Grupo Elektra.

En la reunión, se tocaron temas esenciales para el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas (PYMES), incluyendo la importancia de los censos económicos y el papel de los marketplace en la digitalización del comercio.

En su participación, Daniel Vargas Montenegro, destacó la relevancia de las PYMES en el panorama económico del país, y cómo la digitalización se ha vuelto crucial para enfrentar los desafíos del mercado actual.

En este sentido, se subrayó que el acceso a financiamiento digital es uno de los retos prioritarios, pues aún dependen de métodos tradicionales para gestionar sus recursos.

Raúl Cornejo, Director de Transformación Digital de Elektra, y Juan Carlos Lazo, Head of commerce en Marketplace en Coppel, compartieron estrategias para optimizar la presencia de las PYMES en plataformas digitales.

En el encuentro, se presentaron los objetivos del 2º Estudio de Digitalización de PYMES de la Confederación, que mide la madurez y evolución de las empresas familiares en tres

áreas clave: ventas, eficacia y apalancamiento financiero.

Este estudio tiene como objetivo brindar a los negocios mexicanos un diagnóstico detallado de su situación actual, lo que les permitirá identificar áreas de mejora y adoptar estrategias digitales efectivas. De acuerdo a los resultados del estudio, las empresas que adoptaron tecnologías digitales han experimentado un crecimiento significativo en sus ventas y eficiencia operativa.

Que a través de la Academia Digital PYMES, programa de la Confederación, se continuará fortaleciendo el ecosistema digital de las pequeñas y medianas empresas, a través de talleres y capacitaciones dirigidos a empresarios.

También, se anunció la creación de la agenda para capacitación 2025 basada en los resultados del diagnóstico. Estas capacitaciones buscarán cerrar la brecha digital en los sectores comercio, servicios y turismo, apoyando a las PYMES a mejorar su competitividad en mercados digitales.

Este grupo de trabajo busca fomentar la participación activa de los vendedores en múltiples canales de ventas digitales, impulsando la competencia y abriendo nuevas oportunidades para los comercios afiliados a la Confederación

Este evento reafirma el compromiso del organismo con la modernización y digitalización de las PYMES en México, gracias a la colaboración con instituciones como INEGI y expertos del sector privado, se generarán las herramientas necesarias para que más empresas puedan adaptarse y prosperar en el mundo digital. El 2025 será un año clave en la implementación de estas estrategias, con capacitaciones y recursos disponibles para los empresarios mexicanos.



"Mis 40 en Bellas Artes"

Tres mil 500 personas tras proyección del concierto de Juan Gabriel

* Corearon y bailaron las canciones del "Divo de Juárez", que fueron proyectadas en la "Pantalla Bicentenario" de la UdeG

Meridiano Guadalajara

Con el aforo del "Ágora Jenkins" lleno en su totalidad y la explanada de la Cineteca de la Universidad de Guadalajara, donde se localiza la "Pantalla Bicentenario", repleta de gente sentada y de pie, se vivió la proyección de "Mis 40 en Bellas Artes" del recordado cantante Juan Gabriel.

Minutos antes de comenzar, se respiraba un ambiente de fiesta, en el cual los espectadores comenzaban

a corear algunas de las canciones del "Divo de Juárez".

Canciones emblemáticas como: "Querida", "Caray" y "La Diferencia", incluidas en el concierto "Mis 40 años en Bellas Artes", grabado en la Ciudad de México en el año 2013, fueron cantadas por todos los asistentes.

"El Noa Noa" cerró con broche de oro el evento, haciendo que todo el público se levantara de sus asientos para bailar y aplaudir.

El concierto comenzó como un reto

que le impuso el Rector General de la UdeG el doctor Ricardo Villanueva Lomeli a la Cineteca FIG, con el fin de replicar la función que se vivió en la Cineteca Nacional, en la Ciudad de México.

Según datos de Mario Vargas, director de servicios generales del Centro Cultural Universitario, 2 mil 800 personas ingresaron con boleto, sin embargo, mientras los minutos transcurrían, algunos lograron ingresar aún sin entrada, por lo que se calculó la asistencia de 3 mil 500 personas.





Son ya 34 años de solidaridad

Reitera Fundación Álica respaldo a los más necesitados

* En beneficio de niñas y niños, además de adultos mayores, se entregaron aparatos ortopédicos, auditivos y de movilidad asistida: "Gracias a que personas como ustedes y personas de la sociedad consumen nuestros servicios y productos, podemos tener beneficios para que exista Fundación Álica", dijo Martha Elena Echevarría García

Redacción

Siempre en respaldo de las causas de quienes menos tienen, la Fundación Álica llevó a cabo la entrega de aparatos ortopédicos, auditivos y de movilidad asistida para niñas y niños, además de adultos mayores que sufren de alguna discapacidad.

La directora general, Martha Elena Echevarría García, expresó su agradecimiento por permitirles apoyar: "Gracias a que personas como ustedes y personas de la sociedad consumen nuestros servicios y productos, podemos tener beneficios para que exista Fundación Álica y

a través de estas aportaciones que se realizan, es como el día de hoy tenemos este evento".

Los apoyos, insistió la directora de Fundación Álica se deben al intenso trabajo que hace cada empresa integrante de Grupo Álica.

Victor Manuel de León Aguilar, familiar de una las beneficiadas, dijo: "Es un aparato auditivo para mi mamá, gracias a la fundación fue acreedora a este aparato para que escuche un poco mejor ella, invitarlos a que busquen la ayuda y se asesoren, para que todas las personas que en realidad lo necesitan tengan el apoyo, muchas

gracias a la fundación".

Para Cristofina Baltazar, una beneficiaria más de Fundación Álica, se trata de una oportunidad única: "Voy bien contenta, oígame que más le pedimos, le digo a Dios y a Marthita que estamos pero bien contentas, que Dios la bendiga a ella y a la Fundación Álica".

En esta entrega se donaron arneses infantiles ortopédicos, lentes, sillas de ruedas, aparatos auditivos y baumanómetros, todo sin ningún costo para los beneficiarios y parte de la solidaridad que por más de 34 años ha demostrado Fundación Álica con los nayaritas.



Costumbre anglosajona

Golpea el Halloween al cristianismo: obispo

* "Ahora sacan las brujas, fantasmas y no sé qué tanto que solo buscan desviar la atención cristiana, también es una manera de querer descristianizar eso hay que dejarlo claro", afirmó el obispo de la Diócesis de Tepic

Oscar Gil

difuntos.

Quienes insisten en hacer uso de costumbres anglosajonas como el Halloween, son personas que sólo buscan distraer a los mexicanos con la intención de desviar la atención en la importante festividad de los mexicanos, reconoció el obispo de la Diócesis Tepic, Luis Artemio Flores Calzada.

Lamentó que se insiste en acabar con el cristianismo a base de mentiras e historias falsas: "En Estados Unidos no les gusta nuestra tradición por el Día de Muertos, entonces tienen que inventar e inventaron ese día de Halloween para qué, para desviar la atención, yo más bien les diría a los papás, papás y a nosotros en la iglesia en todas las catequesis en todo los centros a los niños se le viste de santos para que se recuerde a un santo y hacen procesiones, pero con los santos, creo que al menos no es tanto ya eso entre los niños mexicanos, están tomando conciencia y esas las que vemos ahora son representaciones sólo para desviar lo valioso que es la vida futura y el respeto a nuestros

"Ahora sacan las brujas, fantasmas y no sé qué tanto que sólo buscan desviar la atención cristiana, también es una manera de querer descristianizar eso hay que dejarlo claro".

En ese sentido, el obispo de la Diócesis de Tepic sostuvo que aunque no es lo ideal festejar el Halloween, tampoco es válido satanizar a quienes lo festejan: "No es tanto malo en cuanto a la acción sino desviación, usted quita ésto como para meter, esto otro, pero repito, gracias a Dios no ha penetrado gracias yo también diría a los papás y les digo recordando que en lugar del Halloween, su calaverita como lo hacíamos antes para que la gente la desu dinero y representen a los santos o a seres queridos con los altares, donde se ponen las fotos de nuestros antepasados, eso yo diría valioso, cristiano y lo otro pues son cosas que se quieren meter para quitar lo otro o desviar la atención sobre la celebración ancestral y milenaria por el Día de Muertos".

Nayarit no es la excepción

Severo golpe del dengue en el país

Diego Mendoza

El dengue se ha convertido en un grave problema de salud pública en México, con cifras alarmantes que superan los niveles de los últimos diez años. Hasta la fecha, el país ha registrado 80 mil 866 casos confirmados, lo que representa un incremento del 48.63 por ciento en comparación con el año más crítico hasta ahora, 2023, que cerró con más de 54 mil casos.

Curiosamente, 2023 no fue un año tan complicado para Nayarit, que reportó apenas 276 casos, el quinto número más bajo de la última década en la entidad, y en 2022 se alcanzó el mínimo histórico con sólo 14 casos confirmados. Sin embargo, este 2024 ha cambiado drásticamente la situación. La entidad ha registrado 4 mil 243 casos hasta el momento, superando con creces el récord de más de mil 100 casos de 2015.

La geografía y la riqueza en ecosistemas de Nayarit facilitan la proliferación del mosquito transmisor del dengue. Las condiciones climáticas anómalas y el comportamiento del mosquito han creado un entorno propicio para el brote de la enfermedad, con casos que comenzaron a reportarse desde principios de año en pleno invierno, una situación inusual en la última década.

Este 2024 no ha sido un buen año para Nayarit, si bien es cierto que durante los últimos 10 años ha estado dentro de los estados que más ha afectado el mosquito del dengue, durante este año se ha mantenido en segundo lugar nacional con la tasa de incidencia más alta, actualmente y por séptima semana consecutiva, según el boletín del Panorama Epidemiológico de Dengue 2024, emitido por la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud nacional, Nayarit se encuentra en el segundo lugar con una tasa de incidencia de

312.68 personas por cada 100 mil habitantes, esto por su tamaño y densidad geográfica, ejemplo de ello es Colima, pues dicha entidad es la que presenta la mayor tasa de incidencia a nivel nacional con 473.93 personas por cada 100 mil habitantes, pero en cuanto a casos acumulados confirmados, Nayarit supera a Colima con tan sólo 299 casos.

El Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Dengue (Sinave) informa que a nivel nacional, Colima y Nayarit como los estados con mayor incidencia en casos estimados con mil 584.12 y mil 386.84 personas por cada 100 mil habitantes respectivamente, pese a este dato el 40 por ciento de los casos acumulados a nivel nacional se encuentran en Jalisco (8996), Guerrero (5811), Nuevo León (5772), Morelos (5670) y Veracruz (5632) y en cuanto a casos estimados, los estados que acumulan el 47 por ciento nacional son Jalisco, Guerrero Oaxaca, Nayarit y Morelos.

Durante la semana epidemiológica 41, Nayarit volvió a encabezarse el listado de entidades con una tendencia ascendente en cuanto a casos estimados, durante la semana 40, quien lideró el listado fue Michoacán, entidad que en esta semana quedó en quinto lugar.

Por su parte, el Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica (Conave) revela que en lo que va del 2024 se registran mil 252 defunciones a nivel nacional, las cuales, 200 están confirmadas a causa del dengue, 634 se encuentran en estudio y 418 se han descartado. En Nayarit, hasta el momento el Conave ha avalado 6 defunciones por dengue, 49 se encuentran en estudio y sólo una se ha descartado, por esto, el Conave avala los fallecimientos en las sesiones constantes que mantienen y estas defunciones no necesariamente ocurren en la semana que se publican.



Inicia proyecto Escuelas Verdes en la UAN para proteger y sensibilizar sobre medio ambiente

* Escuelas Verdes arrancó en la Preparatoria 2 de Santiago Ixcuintla y paulatinamente irá sumando otras unidades académicas.

Oscar Verdín Camacho/
relatosnayarit.com

la reforestación con árboles de la región, así como la rehabilitación y mantenimiento de las canchas deportivas de fútbol y voleibol.

"Escuelas Verdes" es un proyecto que paulatinamente irá sumando otras unidades académicas y en el que también participa la Coordinación de Responsabilidad Social Universitaria,

promoviendo una mayor cultura de cuidado del medio ambiente entre los estudiantes.

* Esta información es publicada con autorización de su autor, Oscar Verdín Camacho publica sus notas en www. relatosnayarit.com



UNIDAD ACADÉMICA PREPARATORIA 2

La Secretaría de Educación Media Superior de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) arrancó el proyecto "Escuelas Verdes", dirigido especialmente a la comunidad estudiantil con la finalidad de fortalecer la sensibilidad en materia del medio ambiente, además de mejorar los planteles escolares con el cuidado de su entorno.

El proyecto dio inicio en la Preparatoria 2 ubicada en Santiago Ixcuintla y se realiza en coordinación con las organizaciones La Papatola y Ríos Tarango, así como con el banco HSBC.

De acuerdo con la información disponible, en el caso concreto de la Preparatoria 2 se busca la creación y cuidado de jardines polinizadores, el establecimiento de estaciones para la separación y gestión de los residuos,

En Panamá

Selección mexicana de beisbol Sub-12 va rumbo a Campeonato Panamericano

* *La novena se alojó en instalaciones del CNAR durante dos semanas de trabajo rumbo al evento internacional que otorga cuatro plazas al Mundial del 2025*

Meridiano Deportes

el 2025 en China Taipéi.

La selección mexicana de beisbol Sub-12 cerró este viernes su concentración en las instalaciones del Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR), complejo perteneciente a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), previo a su participación en el Campeonato Panamericano de la especialidad que se celebrará del 20 al 27 de octubre en la ciudad de Panamá, Panamá.

"Estoy muy agradecido realmente porque nos dieron todo lo que ocupamos nosotros para que tuviéramos éxito en esta concentración, tanto el hospedaje y alimentación son de primer nivel e inclusive pusimos una jaula para poder hacer nuestro trabajo por las tardes", dijo el mánager nacional Juan Álvaro Morales Morales, en entrevista con la CONADE.

El dirigente originario del estado de Sonora aprovechó para mencionar que buscarán ganar el título del evento panamericano que otorgará cuatro plazas a la Copa Mundial de la categoría a celebrarse

"Levamos a cabo tres juegos de preparación y hemos trabajado muy fuerte para conseguir el objetivo que es quedar campeón porque es de suma importancia ya que es clasificatorio para el mundial del próximo año", expresó.

Juan Álvaro Morales anunció también que conformó una preselección de 30 jugadores a la cual se redujo a una lista de 18 que viajarán para representar a México.

"Hubo dos recortes de beisbolistas y terminamos con 18, entre ellos resaltan chicos del estado de Sonora, Chihuahua, Sinaloa y Baja California, pero me gusta trabajar con ellos porque hay mucho talento en México y lo que tratamos nosotros es desarrollarlos porque estos niños se entregan totalmente al beisbol, les gusta y vamos a lograr el pase", añadió.

El equipo de México se encuentra en el Grupo A del Campeonato Panamericano Sub-12 donde enfrentarán a la novena anfitriona, Estados Unidos, Colombia, Nicaragua y Ecuador. Mientras que, el Grupo B se integra por Venezuela, República Dominicana, Cuba, Puerto Rico, Brasil y Argentina.



Tlaxcala 2024

Dafne Quintero gana bronce en Final de Copa del Mundo de Tiro con Arco

* *La especialista en compuesto replicó su actuación de Hermsillo 2023 y dio a México su medalla 11 en esta justa*

Meridiano Deportes

La arquera mexicana Dafne Quintero García conquistó una parte de Tlaxcala este sábado, luego de obtener la medalla de bronce en la Final de Copa del Mundo 2024 en la modalidad de arco compuesto femenino.

"Desde ayer dije que mi objetivo principal era llegar hasta aquí. No tuve el mejor resultado en las otras tres Copas del Mundo, pero era una nueva oportunidad en la final y la verdad que agradezco mucho el apoyo porque fue lo que me dio ese plus porque hubo un momento en el que no creí llegar al nivel que tenía antes", manifestó.

En una jornada repleta de emociones, la vigente monarca panamericana y centroamericana comenzó con un triunfo de 144-143 ante la británica Ella Gibson, número uno del ranking mundial, para sellar su clasificación a las semifinales.

En dicha instancia, la coahuilense cayó 144-147 con Meeri Paas (Estonia), por lo que se instaló en el duelo por el metal de tercer lugar, en el que el destino jugó su propio rol para emparejarla con la también mexicana Maya Becerra, quien venía de superar a la italiana Elisa Roner y perder con la colombiana Sara López.

El público que se dio cita frente al Palacio de Gobierno tlaxcalteca fue testigo de un enfrentamiento azteca que paralizó dicha entidad, ya que se mantuvo parejo hasta las últimas flechas, las cuales favorecieron a Quintero para llevarse la victoria 146-145 y el tercer lugar del podio.

"Siempre decimos que los más nerviosos son los entrenadores porque nosotras disfrutamos tirar la una contra la otra, y no pasaba nada si ella ganaba. Maya me dijo que me lo merecía y de igual manera era merecido el premio a la mejor precisión porque sé lo fuerte que ha trabajado esta temporada", explicó.

La actual subcampeona del orbe por equipos replicó su desempeño de la edición Hermsillo 2023, y de esta manera entregó a México su preseña 11 en este tipo de competencia. Mientras que Maya Becerra se quedó con el cuarto puesto y Sebastián García fue eliminado en cuartos de final de compuesto varonil.

La colombiana Sara López logró el oro y con ello su noveno título en Finales de Copa del Mundo (máxima ganadora) y Meeri Paas la plata. En la rama varonil, James Lutz (Estados Unidos) consiguió la preseña dorada, Mathias Fullerton la de plata (Dinamarca) y Mike Schloesser (Países Bajos) la de bronce.



EL MEJOR DESCUENTO DEL AÑO



Jardines de San Juan®
FUNERARIA
PTO. VALLARTA

EN EL OTOÑO DE LA VIDA ES EL MEJOR MOMENTO PARA ADQUIRIR:

-Servicio de velación
-Servicio de cremación



322 211 0221

Aplica restricciones. Vigencia 31/10/24.